

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[Correspondance active de Jean-Baptiste André Godin](#)[Collection Godin](#)[Registre de copies de lettres envoyées\\_CNAM FG 15 \(26\)](#)[Item](#)[Jean-Baptiste André Godin à Camille Raspail, 6 septembre 1886](#)

## Jean-Baptiste André Godin à Camille Raspail, 6 septembre 1886

**Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)**

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Informations sur l'édition numérique

ÉditeurÉquipe du projet FamiliLettres (Famillistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)  
DroitsFamillistère de Guise et Bibliothèque centrale du CNAM ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

### Présentation

Auteur·e[Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction[6 septembre 1886](#)

Lieu de rédactionGuise (Aisne) - Famillistère

Destinataire[Raspail, Camille \(1827-1893\)](#)

Lieu de destination11, rue Bara, Paris

Scripteur / Scriptrice[Moret, Marie \(1840-1908\)](#)

### Description

RésuméGodin rappelle à Camille Raspail qu'il l'a consulté le 19 août 1886 et l'informe qu'il a suivi le traitement recommandé. Il lui décrit les problèmes de santé qu'il a connus depuis. Il lui pose une série de questions sur les remèdes à appliquer.

SupportLa copie de la lettre utilise le papier du registre orienté dans le format paysage ; le texte est copié sur deux colonnes, chacune correspondant à une page de la lettre.

### Mots-clés

[Santé](#)

## Informations sur le document source

CoteFG 15 (26)

Collation2 p. (138r, 139r)

Nature du documentCopie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservationBibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Notice créée par [Pauline Pélissier](#) Notice créée le 14/06/2024 Dernière modification le 27/09/2024

---

Guise Familistère  
6 septembre 1886

Monsieur,

J'ai eu l'honneur de vous consulter le 19 août au sujet d'embarras urinaires que j'éprouve et de démangeaisons passagères à la tête, dans la barbe, à l'anus et aux aines.

Aussitôt mon arrivée à Guise je me suis mis en traitement suivant l'ordonnance que vous m'avez donnée et dont je vous envoie ci-joint copie. J'ai pris en outre de temps en temps un grain d'aloès.

Monsieur Camille Raspail.

Après mon premier bain sédatif, un accident est venu déranger mon traitement: j'ai été pris et sans savoir comment d'un gros rhume dont je suis à peine débarrassé. Dans cet état j'ai cru devoir ne pas continuer les bains.

J'ai dû soigner mon rhume qui était très-fatigant. Je me suis appliqué pendant trois jours une dizaine de cataplasmes alopéciques, et me suis fait friccionar à l'eau sédatrice sur la poitrine et le dos. Il en est résulté une irruption de petits boutons sur le dos et la poitrine. En même temps l'irritation de petites dartres, l'apparence d'eczéma que j'ai à la tête s'est accentuée.

L'application de pommade camphrée sur la poitrine ne fait pas disparaître la démangeaison que me causent les petits boutons. Je redoute, du reste, de les faire passer trop vite dans la crainte d'une répercussion sur les organes intérieurs. Cette démangeaison s'est localisée à la poitrine et à la tête. Je n'en ai plus ni aux aines ni à l'anus.

Je continue à me lotionner la tête et la poitrine à l'eau sédative, sans que la démangeaison s'éteigne. Peut-être est-il utile qu'il en soit ainsi ? Je soumetts le cas à votre appréciation.

J'ai donc suivi tout le traitement compris dans votre ordonnance, moins les bains. Mais je vais les reprendre

si vous n'y voyez pas d'inconvénients.

- Les injections dans l'urèthre se font maintenant sans aucune sensation, mais la contraction au moment d'uriner reste encore avec un peu de sensibilité près de la vessie, parfois au commencement du gland.

- Est-il bon que les injections pénètrent jusque dans la vessie ? ou faut-il éviter cela et les limiter au canal de l'urèthre ?

- Dans l'usage de l'eau quadruple pour ces injections, faut-il la prendre clarifiée ou mélangée au dépôt qui descend au fond de la bouteille ?

- Comment dois-je traiter mes démangeaisons de la poitrine et de la tête pour éviter que l'effet ne s'exerce dans la poitrine ou les voies urinaires ?

Veillez agréer, Monsieur, l'assurance de mes meilleurs sentiments

Godin